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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss, HA/033/ XII 

Sitzung am : 21.09.2020 

Sitzungsort : Plenarsaal Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 22:28 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Peter Holle 

Schriftführer/in : gez. Kim-Isabel Todt 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 21.09.2020 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Holle, Peter  

Teilnehmer  

 Berbig, Miro  
 Büchner, Wilfried für Herrn Klaus-Peter Schulz 
 Hahn, Sybille für Frau Fedrowitz 
 Mährlein, Tobias  
 Mann, Arne  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Rathje, Reimer  
 Roeder, Elke Christina Oberbürgermeisterin 
 Steinhau-Kühl, Nicolai  
 Stender, Emil  
 Thedens, Thomas  
 von der Mühlen, Dagmar  
 Waldheim, Christian  
 Wangelin, Kornelia  
 Weidler, Ruth  

Verwaltung  

 Bernitt, Tim Leitung Amt 68 
 Borchardt, Hauke Leitung Amt 13 
 Boywitz, Marita Fachbereich 621 
 Drews, Thorsten Rechnungsprüfungsamt 
 Finster, Andreas Fachbereich 321 
 Fischer, Nina Fachbereich 683 
 Friedrichs, Bernd Amt 38 
 Grabow, Wiebke Personalrat 
 Heinemann, Christoph Fachbereich 110 
 Magazowski, Christoph, Dr. Zweiter Stadtrat 
 Oster, Martin Amt 17 
 Rapude, Jens Leitung Amt 11 
 Roth, Andrea Rechnungsprüfungsamt 
 Seyferth, Joachim Leitung Amt 37 
 Struppek, Bernd-Olaf Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit und 

Stadtmarketing 
 Todt, Kim-Isabel Fachbereich 134, Protokoll 
 Weißenfels, Norbert Leitung Amt 17 
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sonstige  

 Becker, Gunnar Aufsichtsrat MeNo GmbH 
 Bilger, Christine Stadtvertreterin; Aufsichtsrat MeNo 

GmbH 
 Fahl, Sabine Aufsichtsrat MeNo GmbH 
 Gloger, Peter Stadtvertreter; Aufsichtsrat MeNo 

GmbH 
 Kahlert, Angelika Seniorenbeirat 
 Matthes, Uwe Stadtvertreter 
 Oehme, Kathrin Stadtpräsidentin 
 Pender, Patrick Stadtvertreter 
 Reiners, Eva Stadtpark Norderstedt GmbH 
 Schenppe, Volker Stadtvertreter 
 Seedorff, Jens Stadtwerke Norderstedt 
 Welk, Joachim Aufsichtsrat MeNo GmbH 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Fedrowitz, Katrin  
 Schulz, Klaus-Peter  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 21.09.2020 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschriften der Sitzungen vom 24.08.2020 und 07.09.2020 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus den nichtöffentlichen Sitzungen vom 24.08.2020 und 07.09.2020 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : M 20/0320 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 11 Zentrale Steuerung Finanzen 
 
TOP 7 : M 20/0321 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 13 Hauptamt 
 
TOP 8 : M 20/0323 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 16 Gleichstellungsstelle 
 
TOP 9 : M 20/0322 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 17 Interne Digitale Dienste 
 
TOP 10 : M 20/0279 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 21 Buchhaltung 
 
TOP 11 : M 20/0276 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 32 Ordnungsamt 
 
TOP 12 : M 20/0290 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 37 Amt für Rettungsdienst und Katastrophenschutz 
 
TOP 13 : M 20/0287 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 38 Feuerwehr 
 
TOP 14 : M 20/0277 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 68 Amt für Gebäudewirtschaft 
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TOP 15 : M 20/0329 
Projektzwischenbericht Digitale Akte 
 
TOP 16 : B 20/0295 
Mitgliedschaft Stabstelle Fachkraft für Arbeitssicherheit im VDSI (Verband für 
Sicherheit, Gesundheit und Umwelt bei der Arbeit) 
 
TOP 17 : M 20/0344 
Überarbeitung der Gesellschaftsverträge der städtischen Beteiligungsunternehmen 
 
TOP 18 : B 20/0326/1 
Abschluss öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Übertragung der ÖPNV-
Aufgabenträgerschaft 
sowie 
Vergabe öffentlicher Dienstleistungsauftrag für die Verkehrsleistung für die bzw. auf 
der Linie U1 zwischen den Haltestellen Norderstedt-Garstedt und Norderstedt-Mitte an 
die Verkehrsgesellschaft Norderstedt 
 
TOP 19 : B 20/0334 
Verkehrsgesellschaft Norderstedt mbH – Änderung Gesellschaftsvertrag 
 
TOP 20 :  
Dauerbesprechungspunkt Schulbau Sondervermögen 
 
TOP 21 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 22 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 22.1 :  
Bericht Frau Roeder - bundesweiter Warntag 
 
TOP 22.2 :  
Bericht Frau Roeder - Schreiben an die Kommunalaufsicht bzgl. Wahl der stellv. 
Ausschussvorsitzenden für den Stadtwerkeausschuss und den Sozialausschuss 
 
TOP 22.3 :  
Bericht Frau Roeder - Räume Fraktionssitzungen 
 
TOP 22.4 : M 20/0353 
Bericht Frau Roeder - Sitzungstermine Hauptausschuss 2021 
 
TOP 22.5 :  
Bericht Frau Roeder - Jugendlandheim Lemkenhafen 
 
TOP 22.6 :  
Bericht Frau Roeder - ADFC-Fahrradklima-Test 2020 
 
TOP 22.7 :  
Bericht Frau Roeder - Resolution der Stiftung "Lebendige Stadt" zum Thema Corona-
Pandemie 
 
TOP 22.8 : M 20/0340 
Bericht Frau Roeder - Entwicklung Gewerbesteuersoll Stand August 2020 
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TOP 22.9 : M 20/0341 
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Nachfrage der CDU-Fraktion im 
Hauptausschusses zum Thema „Mitgliedschaft der Oberbürgermeisterin in 
Aufsichtsräten“ 
 
TOP 22.10 :  
Bericht Frau Roeder - Bewegungs- und Bestandsstatistik August 2020 
 
TOP 22.11 :  
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema 
Infektionszahlen 
 
TOP 22.12 :  
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema 
Flugverkehr 
 
TOP 22.13 :  
Bericht Frau Roeder - Genehmigungsbescheid Recyclinghof 
 
TOP 22.14 :  
Bericht Frau Roeder - aktuelle Informationen des Städteverbandes zum Thema Corona-
Virus SARS-CoV-2 
 
TOP 22.15 :  
Bericht Frau Roeder - Möblierung Plenarsaal 
 
TOP 22.16 :  
Bericht Herr Holle - Teilnahme von Aufsichtsratsmitgliedern an nichtöffentlichen 
Sitzungen 
 
TOP 22.17 :  
Bericht Herr Rapude - Zwischenstand der Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion 
zum Thema freiwillige Leistungen der Stadt Norderstedt 
 
TOP 22.18 :  
Anregung Herr Muckelberg - digitale Akte 
 
TOP 22.19 :  
Anfrage Herr Muckelberg - Geschwindigkeitsüberwachung und Rotlichtverstöße 
 
TOP 22.20 :  
Anfrage Herr Rathje - Tablets für die bürgerlichen Mitglieder 
 
TOP 22.21 :  
Anfrage Herr Holle - Gastronomie im Stadtpark 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 23 : B 20/0311 
Prozessmanagement im Rahmen des Projekts zur Digitalisierung der Akten 
 
TOP 24 : B 20/0312 
Prozessdigitalisierung im Rahmen des Projekts zur Digitalisierung der Akten 
 
TOP 25 : B 20/0319 
Vergabeangelegenheit 
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TOP 26 :  
Bericht der Aufsichtsratsvorsitzenden der Mehrzwecksäle Norderstedt GmbH 
 
TOP 27 : B 20/0346 
WZV - Ergebnis der Gespräche und Beschluss zum weiteren Vorgehen 
 
TOP 28 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 28.1 :  
Bericht Frau Roeder - Kosten Stellen Rettungsleitstelle 
 
TOP 28.2 : M 20/0364 
Bericht Frau Roeder - Sachstand Rettungsleitzentrale 
 
TOP 28.3 :  
Anfrage Herr Mährlein - MeNo GmbH 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 21.09.2020 

 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Holle eröffnet die Sitzung, stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit bei 15 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Herr Holle merkt an, dass beim TOP 18 „Abschluss öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur 
Übertragung der ÖPNV-Aufgabenträgerschaft sowie Vergabe öffentlicher 
Dienstleistungsauftrag für die Verkehrsleistung für die bzw. auf der Linie U1 zwischen den 
Haltestellen Norderstedt-Garstedt und Norderstedt-Mitte an die Stadt Norderstedt“ am Ende 
statt „Stadt Norderstedt“ die „Verkehrsgesellschaft Norderstedt“ stehen muss. 
 
Dies wird entsprechend korrigiert. 
 
Es gibt keine weiteren Wünsche zur Tagesordnung. 
 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit der TOPs 23 bis 28: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
Abstimmung über die Tagesordnung, inkl. o.g. Änderung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 



9 

9 
 
 

 

TOP 3:  
Genehmigung der Niederschriften der Sitzungen vom 24.08.2020 und 07.09.2020 

 
Herr Mährlein merkt an, dass seine Fragen zur MeNo GmbH vom 24.08.2020 (TOP 14) leider 
nicht schriftlich zu Protokoll beantwortet wurden.  
 
Hinweis zu Protokoll: 
Herr Mährlein ist unter dem nichtöffentlichen TOP 28.3 einverstanden, die Fragen daher 
heute erneut einzureichen und bittet um mündliche und schriftliche Beantwortung. 
 
Weitere Anmerkungen hinsichtlich der Niederschrift vom 24.08.2020 gibt es nicht. Die 
Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 24.08.2020 gilt daher als genehmigt. 
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses 
vom 07.09.2020 erhoben. Die Niederschrift gilt daher als genehmigt. 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus den nichtöffentlichen Sitzungen vom 24.08.2020 und 07.09.2020 

 
Herr Holle berichtet, dass in den Sitzungen am 24.08.2020 und 07.09.2020 keine 
nichtöffentlichen Beschlüsse gefasst wurden. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Herr Ingmar Hopp, Hans-Salb-Straße 106, 22851 Norderstedt, fragt, warum die angedachte 
Sondersitzung am 14.09.2020 nicht stattgefunden hat. 
 
Herr Hopp ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten einverstanden. 
 
Herr Holle antwortet direkt. 
 
 
TOP 6: M 20/0320 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 11 Zentrale Steuerung Finanzen 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 7: M 20/0321 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 13 Hauptamt 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 8: M 20/0323 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 16 Gleichstellungsstelle 

 
Herr Thedens fragt, ob es schon einen neuen Termin für den Informationsabend rund um 
Elterngeld und Elternzeit gibt, da dieser im April aufgrund der Corona-Pandemie ausfallen 
musste.  
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Antwort zu Protokoll: 
Der Infoabend findet nun am 21.10.2020 um 19 Uhr statt - als rein digitales Angebot, 
wahrscheinlich über Zoom, nach wie vor in Kooperation mit der Evangelischen 
Familienbildung und pro familia. 
Eine schriftliche Voranmeldung per Mail bei der Gleichstellungsstelle oder bei der 
Familienbildung ist unbedingt Voraussetzung. 
 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 9: M 20/0322 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 17 Interne Digitale Dienste 
 
Es gibt keine Fragen seitens der Mitglieder. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 10: M 20/0279 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 21 Buchhaltung 
 
 
Es gibt keine Fragen seitens der Mitglieder. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 11: M 20/0276 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 32 Ordnungsamt 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 12: M 20/0290 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 37 Amt für Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
Es gibt keine Fragen seitens der Mitglieder. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 13: M 20/0287 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 38 Feuerwehr 

 
Es gibt keine Fragen seitens der Mitglieder. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
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TOP 14: M 20/0277 
1. Halbjahresbericht 2020 - Amt 68 Amt für Gebäudewirtschaft 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
Der Halbjahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 15: M 20/0329 
Projektzwischenbericht Digitale Akte 

 
Herr Weißenfels und Herr Oster äußern sich zu dem Projekt PANDA. 
Die Präsentation von Herrn Oster wird als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
 
TOP 16: B 20/0295 
Mitgliedschaft Stabstelle Fachkraft für Arbeitssicherheit im VDSI (Verband für 
Sicherheit, Gesundheit und Umwelt bei der Arbeit) 

 
Herr Waldheim fragt, wie viele Fortbildungen es pro Jahr gibt und wie lange diese jeweils 
dauern. 
 
Eine schriftliche Antwort wird seitens der Verwaltung zugesagt. 
 
Beschluss: 

 

Die Mitgliedschaft beim VDSI von der Fachkraft für Arbeitssicherheit, Frau Tanja Schmidt, 
wird beschlossen. 

Der Mitgliedsbeitrag beträgt 140,00 € im Jahr, Haushaltsmittel stehen im Budget des 
Hauptamtes zur Verfügung. 
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 17: M 20/0344 
Überarbeitung der Gesellschaftsverträge der städtischen Beteiligungsunternehmen 

 
Herr Heinemann äußert sich (siehe auch Anlage 2). 

 
Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
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TOP 18: B 20/0326/1 
Abschluss öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Übertragung der ÖPNV-
Aufgabenträgerschaft 
sowie 
Vergabe öffentlicher Dienstleistungsauftrag für die Verkehrsleistung für die bzw. auf 
der Linie U1 zwischen den Haltestellen Norderstedt-Garstedt und Norderstedt-Mitte an 
die Verkehrsgesellschaft Norderstedt 
 
Herr Seedorff äußert sich. Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
 Beschluss: 

 
„Die Stadtvertretung stimmt 

 

1. dem Abschluss der als Anlage 1 zur Vorlage B20/0326/1 beigefügten „Öffentlich-

rechtliche Vereinbarung zur Übertragung der ÖPNV-Aufgabenträgerschaft für die U-

Bahnlinie U1 auf der Teilstrecke Garstedt-Norderstedt Mitte“ zwischen der Stadt 

Norderstedt und dem Kreis Segeberg und 

2. der Erteilung des als Anlage 2 zur Vorlage B20/0326/1 beigefügten „Öffentlicher 

Dienstleistungsauftrag“ der Stadt Norderstedt an die Verkehrsgesellschaft Norderstedt 

mbH als Auftragnehmerin 

 

zu und beauftragt die Oberbürgermeisterin, in einer Gesellschafterversammlung der 

Verkehrsgesellschaft Norderstedt mbH, der Erteilung des „Öffentlichen 

Dienstleistungsauftrag“ zuzustimmen.“ 

 
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig als Empfehlung für die Stadtvertretung beschlossen. 
 
 
TOP 19: B 20/0334 
Verkehrsgesellschaft Norderstedt mbH – Änderung Gesellschaftsvertrag 

 
Beschluss: 

 
Die Stadtvertretung stimmt dem Gesellschaftsvertrag der Verkehrsgesellschaft Norderstedt 

mbH in der dieser Beschlussvorlage als Anlage 1 zur Vorlage B20/0334 beigefügten Fassung 

zu und beauftragt Frau Oberbürgermeisterin Elke Christina Roeder und die entsandten 

Mitglieder der Aufsichtsräte und Vertreter in den Gesellschafterversammlungen, alle 

erforderlichen Maßnahmen zur Neufassung des Gesellschaftsvertrages vorzunehmen. 
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Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig als Empfehlung für die Stadtvertretung beschlossen. 
 
 
TOP 20:  
Dauerbesprechungspunkt Schulbau Sondervermögen 
 
Herr Bernitt berichtet kurz, dass es keine Neuigkeiten gibt. Es wird weiterhin an den 
Gebäudepässen gearbeitet. 
 
Frau Hahn fragt, ob Luftfilteranlagen in den Schulen geplant sind (aufgrund des anstehenden 
Winters während der Corona-Pandemie). 
 
Herr Bernitt antwortet direkt. Das Amt 68 hat sich weitreichend mit diesem Thema 
beschäftigt. Im Ergebnis wird weiterhin auf eine CO2-Ampel und Fensterlüftung gesetzt. 
 
 
TOP 21:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 22:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 

 
TOP 22.1:  
Bericht Frau Roeder - bundesweiter Warntag 
 
Frau Roeder gibt einen Bericht zum Thema „Bundesweiter Warntag“ als Anlage 3 zu 

Protokoll. 
 
 
TOP 22.2:  
Bericht Frau Roeder - Schreiben an die Kommunalaufsicht bzgl. Wahl der stellv. 
Ausschussvorsitzenden für den Stadtwerkeausschuss und den Sozialausschuss 
 
Frau Roeder gibt das Schreiben an die Kommunalaufsicht (Innenministerium) zum Thema 
„Wahl der stellvertretenden Ausschussvorsitzenden“ als Anlage 4 zu Protokoll. 

 
 
 
TOP 22.3:  
Bericht Frau Roeder - Räume Fraktionssitzungen 

 
Frau Roeder gibt eine Übersicht der Räume für die Fraktionssitzungen im Jahr 2020 als 
Anlage 5 zu Protokoll. 
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TOP 22.4: M 20/0353 
Bericht Frau Roeder - Sitzungstermine Hauptausschuss 2021 

 
Sachverhalt: 

 
Folgende Termine werden für die Sitzungen des Hauptausschusses im Jahr 2021 
vorgeschlagen: 
 

Hauptausschuss 

18.01.2021 

08.02.2021 

22.02.2021 
08.03.2021 

22.03.2021 
 

Osterferien 01.04. – 16.04.2021 
 

19.04.2021 

03.05.2021 (Polizeibeirat) 
10.05.2021 

 
Christi Himmelfahrt 13.05.2021 
Pfingstferien 14.05.-15.05.2021 

Pfingstmontag 24.05.2021 
 

07.06.2021 
 

Sommerferien 21.06. – 30.07.2021 
 

09.08.2021 
23.08.2021 

06.09.2021 
20.09.2021 

 
Herbstferien 04.10. – 15.10.2021 

 
25.10.2021 

15.11.2021 
22.11.2021 

06.12.2021 
 
                              Weihnachtsferien 23.12.2021 – 07.01.2022 
 
Die Sitzungen beginnen jeweils um 18.15 Uhr und finden im Plenarsaal des Rathauses 
Norderstedt statt. 
 
Da es sich lediglich um Vorschläge handelt, sind Änderungen in Absprache mit dem 
Vorsitzenden vorbehalten. 
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TOP 22.5:  
Bericht Frau Roeder - Jugendlandheim Lemkenhafen 

 
Frau Roeder gibt einen Bericht zum Thema „Jugendlandheim Lemkenhafen“ als Anlage 6 zu 

Protokoll. 
 
 
TOP 22.6:  
Bericht Frau Roeder - ADFC-Fahrradklima-Test 2020 

 
Frau Roeder gibt ein Schreiben des ADFC zum Thema „Fahrradklima-Test 2020“ als Anlage 
7 zu Protokoll. 

 
 
TOP 22.7:  
Bericht Frau Roeder - Resolution der Stiftung "Lebendige Stadt" zum Thema Corona-
Pandemie 

 
Frau Roeder gibt eine Resolution der Stiftung „Lebendige Stadt“ zum Thema „Covid-19 und 
der öffentliche Raum: Mut zum Experimentieren, Mut zu temporären Lösungen“ als Anlage 8 

zu Protokoll. 
 
 
TOP 22.8: M 20/0340 
Bericht Frau Roeder - Entwicklung Gewerbesteuersoll Stand August 2020 

 
Sachverhalt: 
 

Entwicklung Gewerbesteuererträge (in 1.000,00 €) 
 

 2019 +/- 2020 +/- 

     
Jahrensanf. B. 74.352  81.893  

Januar 78.329 +3.977 86.597 + 4.704 
Februar 71.135 -7.194 88.893 + 2.296 

März 85.037 +13.902 82.173 -6.720 
April 90.530 +5.493 77.099 -5.074 

Mai 87.474 -3.056 76.374 -725 

Juni 109.051 +21.577 75.364 -1.010 
Juli 109.767 +716 75.800 +436 

August 110.980 +1.213 74.062 -1.720 
September 110.767 -213   

Oktober 111.860 +1.093   
November 113.236 +1.376   

Dezember 112.265 -971   
     

HH-Ansatz 110.000  76.000  
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TOP 22.9: M 20/0341 
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Nachfrage der CDU-Fraktion im 
Hauptausschusses zum Thema „Mitgliedschaft der Oberbürgermeisterin in 
Aufsichtsräten“ 

 
Sachverhalt: 

 
Durch die Anpassung der Gemeindeordnung Schleswig-Holstein zum 29. Juli 2016 sind die 

gesetzlichen Vertreter einer Gemeinde (Bürgermeister/In) nicht mehr automatisch kraft 

Gesetzes Mitglied in den Organen und Gremien der städtischen Gesellschaften. Frau 

Oberbürgermeisterin Roeder und auch die Erste Stadträtin Frau Anette Reinders nehmen in 

Einklang mit der aktuellen Gemeindeordnung Schleswig-Holstein aufgrund der Regelungen in 

den Gesellschaftsverträgen der Gesellschaften kraft Amtes Aufsichtsratsmandate in 

mehreren städtischen Unternehmen wahr. 

Die Kommunalaufsicht hält mit Ihrer Antwort auf die Anfrage der Stadt Norderstedt an ihrer 

grundsätzlichen Position zur Besetzung der Aufsichtsräte kraft Amtes fest und sieht hier 

(aktuell) keinen Handlungsbedarf. Es wurde mitgeteilt, dass seitens des Landes zurzeit ein 

Hinweispapier erarbeitet wird, welches die Fragestellungen betreffend die 

Konzessionsvergaben noch einmal beleuchtet. Das konkrete Ergebnis bleibt abzuwarten. 

 

Ergänzend wurde Rechtsanwalt Dr. Bremer noch einmal um ausführliche Stellungnahme 

(Anlage 9) zu der aufgeworfenen Problematik gebeten. 

Nachfolgend werden die wesentlichen Aussagen der Stellungnahme zusammengefasst: 

- Kommunalrechtlich bestehen keine grundlegenden Bedenken gegen die Besetzung 

von Aufsichtsräten mit den Spitzen der Verwaltung oder sonstigen Angehörigen der 

Kommunalverwaltung wie Dezernenten. Im Gegenteil treffen die meisten 

Gemeindeordnungen deutschlandweit betrachtet sogar zumindest die Empfehlung 

Bürgermeister in die Aufsichtsräte zu entsenden. Die Gemeindeordnung S-H 

untersagt die Entsendung ausdrücklich nicht. 

- Ein Interessenskonflikt in einem Vergabeverfahren kann am rechtsichersten 

vermieden werden, wenn Betroffene weder auf Seiten des Auftragsgebers für die 

Betreuung des Vergabeverfahrens noch im Aufsichtsrat des Bieters an Konsultationen 

zu einer laufenden Ausschreibung der Kommune teilnehmen. Dies ist jeweils zu 

dokumentieren. 

- Eine besondere Sorgfalt erfordert die Durchführung von Konzessionsvergaben. Hier 

ist streng auf eine organisatorische Trennung zwischen Vergabestelle und Bieter zu 

achten. In diesen Fällen kommt insbesondere die Beauftragung externer Dienstleis ter 

in Betracht, welche das Vergabeverfahren im Auftrag durchführen. Notwendig wäre 

jedoch auch in diesen Fällen ein Fernbleiben von den Konsultationen in den 

Aufsichtsgremien. Zusätzlich kann es sinnvoll sein über eine Geschäftsordnung 

auszuschließen, dass ein derartiges Vergabeverfahren im Rahmen anderer 

Kommunikationskanäle zum Gegenstand der Beratung wird. 

- Die Verwirklichung der Vermögensinteressen einer Gemeinde (§ 75 Abs. 1 GO-SH) 

lässt es sinnvoll erscheinen, dass die Kommunalverwaltung im Aufsichtsrat einer 

Tochtergesellschaft vertreten ist. 
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Fazit: 

Die Ausübung eines Aufsichtsratsmandats ist niemals frei von Risiken bezüglich eines 

Interessenkonfliktes. Die Stadt Norderstedt nimmt diese jedoch sehr ernst und sieht es als 

kommunalverfassungsrechtlich wünschenswert an, dass eine enge Bindung der 

Tochterunternehmen an die zuständigen Stellen der Kernverwaltung besteht. 

Zusammenfassend ist in der Stellungnahme (Anlage 9) zum Ausdruck gebracht worden, 

dass ein Verbot Aufsichtsratsmandate zu übernehmen für Bürgermeister und Mitarbeiter von 

Kommunalverwaltungen nicht folgt. 

 
TOP 22.10:  
Bericht Frau Roeder - Bewegungs- und Bestandsstatistik August 2020 

 
Frau Roeder gibt die Bewegungs- und Bestandsstatistik für den Monat August 2020 als 
Anlage 10 zu Protokoll. 
 
 
TOP 22.11:  
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema 
Infektionszahlen 

 
Frau Roeder beantwortet die Anfrage wie folgt: 
 
Geht die Verwaltungsspitze mit diesen Formulierungen einher und wenn nicht, wird hier 
eine Gegendarstellung und Entschuldigung seitens des Landrates gefordert? 
 
Die Verwaltungsspitze geht nicht mit diesen Formulierungen einher. Eine Entschuldigung 
seitens des Landrates (bezogen auf einen Zeitungsartikel) zu fordern steht der 
Verwaltungsspitze trotz allem so nicht zu. 
 
Schätzt die Verwaltungsspitze das vergangene Infektionsgeschehen in Norderstedt 
ebenfalls als sehr hoch ein? 
 
Nein, wie bekannt liegen aber keine absoluten Zahlen vor. 
 
Welche Maßnahmen unternimmt die Oberbürgermeisterin, um an die Infektionszahlen 
der Vergangenheit und an die aktuellen Zahlen zu gelangen? 
Welche rechtlichen Möglichkeiten können dafür ausgeschöpft werden? 
 
Die Oberbürgermeisterin hat in mehreren Gesprächen mit dem Landrat auf die Herausgabe 
von Zahlen zum Infektionsgeschehen in der Vergangenheit gedrängt. Diese sind vom 
Landrat, unter Hinweis auf einen entsprechenden Beschluss des 
Kreistages/Hauptausschusses, abgelehnt worden (siehe Anlage 11 – Antrag der AfD 

Kreistagsfraktion).  
Die Oberbürgermeisterin hat versucht, über die Landesbeauftragte für Datenschutz 
Schleswig-Holstein, festzustellen, ob eine rechtliche Möglichkeit besteht die gewünschten 
Zahlen zu erhalten. Eine entsprechende Berichterstattung erfolgte zwischenzeitlich auch in 
den Kieler Nachrichten am 15.09.2020 unter der Überschrift „Datenschützer widersprechen 
dem Kreis“. 
Die Oberbürgermeisterin wird nunmehr den Landrat anschreiben und final um eine 
regelmäßige Hergabe der Zahlen zum Infektionsgeschehen in Norderstedt auffordern. 
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TOP 22.12:  
Bericht Frau Roeder - Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion zum Thema 
Flugverkehr 

 
Nach Rücksprache mit der Flughafen Hamburg GmbH wird bestätigt, dass zu beobachten ist, 
dass Flugzeuge nach Erreichen der Mindestflughöhe über dem Stadtgebiet abkurven. 
 
Frau Roeder wird dies in der Septembersitzung der Fluglärmschutzkommission ansprechen 
und Flughafen und DFS um Abhilfe bitten. 
 
 
TOP 22.13:  
Bericht Frau Roeder - Genehmigungsbescheid Recyclinghof 

 
Frau Roeder gibt den Genehmigungsbescheid für einen eigenen Recyclinghof als Anlage 12 

zu Protokoll. 
 
 
TOP 22.14:  
Bericht Frau Roeder - aktuelle Informationen des Städteverbandes zum Thema Corona-
Virus SARS-CoV-2 

 
Frau Roeder gibt aktuelle Informationen zur Lage im Zusammenhang mit der Ausbreitung 
des Corona-Virus SARS-CoV-2 als Anlage 13 zu Protokoll. 

 
 
TOP 22.15:  
Bericht Frau Roeder - Möblierung Plenarsaal 

 
Frau Roeder weist darauf hin, dass (wie auch in der Einladung zur Sitzung der 
Stadtvertretung am 29.09.2020 notiert) vor der Sitzung der Stadtvertretung ab 18.00 Uhr im 
Plenarsaal die zukünftige Möblierung für den Plenarsaal besichtigt werden kann. 
 
 
TOP 22.16:  
Bericht Herr Holle - Teilnahme von Aufsichtsratsmitgliedern an nichtöffentlichen 
Sitzungen 

 
Herr Holle führt zur rechtlichen Lage bzgl. der Teilnahme von Aufsichtsratsmitgliedern im 
nichtöffentlichen Teil einer Sitzung aus.  
 
 
TOP 22.17:  
Bericht Herr Rapude - Zwischenstand der Beantwortung der Anfrage der CDU-Fraktion 
zum Thema freiwillige Leistungen der Stadt Norderstedt 

 
Herr Rapude gibt einen kurzen Zwischenstandsbericht bzgl. der noch offenen Anfrage der 
CDU-Fraktion zum Thema „freiwillige Leistungen der Stadt Norderstedt“. Die Beantwortung 
ist in Arbeit, sie dauert allerdings aufgrund des Umfangs der Anfrage etwas länger. 
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TOP 22.18:  
Anregung Herr Muckelberg - digitale Akte 

 
Herr Muckelberg regt an, dass, in Hinblick auf die berichtete Aktendigitalisierung, auch die 
Berichte, die im Rahmen der Sitzung zu Protokoll gegeben werden, digital vermittelt werden. 
 
Herr Borchardt antwortet direkt. Aufgrund der aktuellen rechtlichen Lage müsse immer noch 
eine Version in Papier für die Sitzungsakten vorgehalten werden. 
 
 
TOP 22.19:  
Anfrage Herr Muckelberg - Geschwindigkeitsüberwachung und Rotlichtverstöße 

 
Herr Muckelberg gibt eine Anfrage von Frau Böttcher zum Thema 
„Geschwindigkeitsüberwachung und Rotlichtverstöße, öffentlich-rechtlicher Vertrag mit dem 
Kreis Segeberg vom 14.10.2015“ als Anlage 14 zu Protokoll. 

 
 
TOP 22.20:  
Anfrage Herr Rathje - Tablets für die bürgerlichen Mitglieder 

 
Herr Rathje fragt nach, wie der Zeitplan für die Bereitstellung der Tablets an die bürgerlichen 
Mitglieder sei. 
 
Herr Weißenfels antwortet direkt. Die Abfrage erfolgt nun. Eine Bereitstellung kann dann 
hoffentlich (je nach Verfügbarkeit) noch in diesem Jahr erfolgen. 
 
 
TOP 22.21:  
Anfrage Herr Holle - Gastronomie im Stadtpark 

 
Herr Holle gibt eine Anfrage zum Thema „Gastronomie im Stadtpark“ als Anlage 15 zu 

Protokoll. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. Die Sitzung wird 
um 19.25 Uhr unterbrochen und um 19.38 Uhr fortgesetzt. 
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